

Dans Genèse 3.15, Dieu promet qu'un descendant de la femme viendrait un jour pour écraser Satan, pour écraser le mal. Dieu promet d'agir pour restaurer la relation entre Dieu et l'humanité, une relation brisée par le péché. Dieu promet d'agir. Et il promet de le faire par le biais d'un être humain. Un être humain viendrait pour écraser la tête de Satan. Donc à partir du moment de cette promesse, nous partons à la recherche de celui que Dieu choisirait pour vaincre Satan, vaincre le mal, restaurer la relation brisée.

Le premier enfant est né, Caïn, est-ce lui ? Adam et Ève osent l'espérer mais ils sont déçus. Caïn ne vainc pas le mal, il est plutôt vaincu par le mal. Il est meurtrier. ET après nous avoir montré l'échec de Caïn, l'auteur de Genèse nous montre l'échec de sa descendance. Oui, c'est vrai, il y a de grands exploits mais l'histoire de la descendance de Caïn est marquée par une rébellion contre Dieu qui va de pire en pire. Nous nous souvenons de Lémec, celui qui a pris deux femmes, qui s'est vanté d'avoir tué un jeune. Et nous avons vu, tout brièvement que Lémec était la septième génération dans la ligne de Caïn, une ligne dont on n'entendra plus parler.

Au chapitre 5 l'auteur veut centrer notre attention sur une nouvelle ligne, la ligne de Seth, la ligne pieuse, la ligne élue, choisit par Dieu pour l'accomplissement de la promesse. Et ce que l'auteur cherche à faire c'est de faire pour nous un contraste entre la ligne de Caïn et la ligne de Seth. N'oubliez pas, Lémec, le meurtrier avec ses deux femmes, la septième de la ligne rebelle de Caïn et puis Hénoch, le septième de la ligne bénie de Seth. Nous devons voir le contraste net. L'auteur nous rappelle que l'humanité est divisée en deux. L'auteur veut que nous voyions les deux mondes, les deux descendance, les deux royaumes. D'un côté nous voyons la mort, de l'autre nous voyons la vie, l'enfer et le ciel. Le peuple de Dieu et les ennemis de Dieu, l'humanité avec Dieu, l'humanité sans Dieu. En Lémec, nous avons déjà vu à quoi ressemble l'humanité sans Dieu. En Hénoch nous voyons à quoi ressemble l'humanité avec Dieu.

La Bible nous dit très peu concernant cet homme. Il est mentionné en seulement trois lieux. Pourtant la Bible nous dit l'essentiel. La Bible nous dit la chose la plus importante que nous puissions savoir sur quelqu'un : versets 22 et 24 : « **Hénoch marcha avec Dieu.** » Et nous voulons voir ce que cette phrase peut nous enseigner. Nous verrons plusieurs aspects de la pratique de marcher avec Dieu et l'espérance pour ceux qui marchent avec Dieu.

La Bible parle souvent de notre façon de marcher et normalement le contexte est la façon de vivre, le comportement, les attitudes du cœur. La Bible parle de ceux qui marchent devant Dieu : « **l'Éternel apparut à Abram, et lui dit: Je suis le Dieu Tout-Puissant. Marche devant ma face, et sois intègre.** » Genèse 17:1. Marcher devant Dieu semble dire marcher avec intégrité. Deutéronome 13:4 nous aide à comprendre cette idée : « **Vous marcherez après l'Éternel, votre Dieu, et vous le craindrez; vous observerez ses commandements, vous obéirez à sa voix, vous le servirez, et vous vous attacherez à lui.** » Donc ces versets qui parlent de notre marche devant Dieu ou un marche après Dieu. Mais Hénoch a marché **avec** Dieu et cela signifie quelque chose de beaucoup plus proche, plus intime.

### 1. Marcher avec Dieu veut dire prendre plaisir en Dieu.

Normalement nous marchons avec les gens que nous aimons et dont nous apprécions la bonne compagnie. Hénoch a marché pendant 300 ans avec Dieu donc on peut imaginer qu'il prenait plaisir dedans. Il jouissait d'une communion personnelle et proche avec Dieu. Il ne se sentait pas obligé de le faire. C'était sa joie. Hénoch aurait pu dire avec le Psalmiste : « **Dieu ma plus grande joie.** » Psaume 43:4 Nous avons chanté le Psaume 42 : « **Comme une biche soupire après des courants d'eau, Ainsi mon âme soupire après toi, ô Dieu ! Mon âme a soif de Dieu, du Dieu vivant: Quand irai-je et paraîtrai-je devant la face de Dieu ?** » Hénoch soupirait après Dieu.

Nous avons tous des proches, des amis et nous adorons passer du temps avec eux. C'est notre joie. Pas besoin de nous tordre le bras. C'est un plaisir de passer même des heures en la compagnie de ces gens. Et si vous voulez connaître l'état de votre cœur, de votre vie spirituelle, posez-vous cette question : Est-ce que je prends plaisir en la présence de Dieu ? Y a-t-il cette joie, la joie d'écouter sa voix, de lui parler ? Est-ce une joie le dimanche matin de vous réveiller et de penser, aujourd'hui, je serai en la présence de Dieu pour l'adorer, pour entendre sa voix, pour chanter ses louanges, pour prier ? Soyez honnête. Y a-t-il de la joie ? Examinez votre cœur. Pourquoi est-ce que vous ouvrez votre Bible ? Parce qu'il faut le faire ou parce que c'est votre plaisir ? Votre réponse vous montrera la condition de votre cœur. Êtes-vous comme l'église à Éphèse à laquelle Jésus a dit : Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu as abandonné ton premier amour. Apocalypse 2:4

### 2. Marcher avec Dieu veut dire connaître Dieu

Mais nous devons faire attention ici. Il est possible de dire qu'on aime Dieu sans vraiment le connaître. On crée un Dieu dans sa tête et on aime le Dieu qu'on crée mais ce n'est pas forcément le Dieu de la Bible. On peut facilement créer un Dieu moins exigeant que le Dieu de la Bible, moins opposé à notre péché, un Dieu qui

existe pour nous dépanner quand nous sommes en difficulté. Et c'est la responsabilité de chaque chrétien de se donner de la peine pour mieux connaître Dieu. On ne se contente pas d'une connaissance superficielle. On doit être captivé par Dieu de sorte qu'on désire de plus en plus de le connaître de mieux en mieux. C'est ça, marcher avec Dieu.

Pensez à Hénoc. Il n'avait pas les écrits de Moïse. Il n'avait pas les psaumes, ni les prophètes. Il n'avait pas de Nouveau Testament, pas de commentaires, pas de livres écrits pour l'aider à grandir dans sa foi. Il n'avait que les récits de son ancêtre Adam, le témoignage de première main d'Adam et Ève. Nous avons toute la parole de Dieu pour nous aider à mieux connaître Dieu. Nous avons des milliers de livres qui nous aident à le mieux connaître. Et je vous encourage à profiter de toutes ces ressources. Si vous voulez jouir d'une connaissance plus profonde et plus riche, il est possible mais ça ne va pas vous tomber tout cuit dans le bec. Vous devez chercher à connaître Dieu. C'est une discipline spirituelle. Certains d'entre vous m'ont dit que vous avez du mal à lire et je sais que vous avez essayé de trouver des solutions pour vous aider à lire. Et petit à petit, vous faites des progrès dans votre lecture, et de la Bible, et de bons livres chrétiens. C'est bien. Persévérez dedans. Mais pour d'autres, peut-être que le vrai problème, la vraie raison pourquoi ils ne lisent pas c'est parce qu'ils n'ont pas vraiment envie de mieux connaître Dieu. Ils ne veulent pas se donner de la peine. Ils disent que c'est parce qu'ils ne lisent pas mais le vrai problème est un problème de cœur. Qu'est-ce que vous faites pour enrichir votre marche avec Dieu ?

### **3. Marcher avec Dieu veut dire communiquer avec lui.**

Quand on marche avec Dieu on a une faim et une soif pour la voix de Dieu. La lecture et l'étude de la parole de Dieu réjouissent le cœur. Cette communication avec Dieu est plus précieuse que l'or, plus douce que le miel comme dit le Psaume 19. Quand on marche avec Dieu on peut lui dire : j'aime ta loi. Je la médite tout le jour. **Psaume 1:2 Heureux l'homme qui trouve son plaisir dans la loi de l'Éternel, Et qui la médite jour et nuit !** Ce n'est pas une question de lire quelques versets le matin et puis on ferme la Bible. Le Chrétien laisse la Parole de Dieu habiter en lui abondamment. Ses pensées, ses attitudes, ses désirs, ses choix sont formés par la Parole. Elle est cachée dans son cœur et il l'écoute aux moments de tentation. Il l'écoute constamment. C'est comme si à chaque moment de la journée, Dieu est là à son côté, en train de parler avec lui.

Mais la communication marche dans les deux sens. Ce n'est pas simplement Dieu qui parle avec nous, c'est nous qui parlons avec Dieu. La prière fait partie de la marche avec Dieu. Nous avons déjà vu que l'homme avait déjà commencé à invoquer le nom du Seigneur. On marche avec Dieu et on parle à Dieu. La prière de l'homme qui marche avec Dieu n'est pas limitée à 5 ou 10 minutes le matin et puis c'est fini pour la journée. Il y a une communication constante, dans toutes les circonstances, on parle avec Dieu. Quelle que soit la situation dans laquelle nous nous trouvons, nous en parlons avec Dieu. Nous lui parlons de nos soucis, de nos joies, des choix, des tentations, une communication constante. **« en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces. »** Philippiens 4. 1 Thessaloniens 5:17 **« Priez sans cesse. »**

### **4. Marcher avec Dieu veut dire choisir de rester proche de Dieu et tout faire pour ne pas s'éloigner de lui.**

Le texte dit qu'Hénoc marcha « avec Dieu ». Il ne dit pas que Dieu marcha avec Hénoc. Hénoc marchait avec Dieu car Hénoc marchait dans le même sens que Dieu, dans les voies de Dieu. Marcher avec Dieu veut dire accepter le chemin que Dieu choisit, un chemin parfois difficile et douloureux. Pour marcher avec Dieu il faut lui dire : « J'irai où tu iras. Je te fais confiance. » Et dans la marche avec Dieu, on arrive régulièrement à des carrefours, à des bifurcations. Et dans ces endroits on se trouve face à un choix : Continuer à marcher avec Dieu ou emprunter le chemin qui amène loin de Dieu. Je vous donne des exemples : Vous avez du temps libre. Comment est-ce que vous allez passer votre temps ? Comment choisissez-vous votre activité ? Un chemin qui va vous éloigner de Dieu, qui va polluer votre cœur et vos pensées, qui va vous laisser avec le désir de vous cacher de Dieu comme Adam et Ève, ou quelque chose qui va nourrir votre communion avec Dieu. Devant la télé ou l'ordinateur, vous choisissez un film ou une émission à regarder. Quels sont vos critères ? Est-ce que cela m'aidera à marcher avec Dieu ou est-ce que cela m'éloignera de Dieu ? Si vous voulez marcher avec Dieu cela va déterminer votre choix de films et de site internet. Si vous voulez marcher avec Dieu vous chercherez tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l'approbation, ce qui est vertueux et digne de louange. » Philippiens 4:8. Le monde vous tente avec ses soi-disant plaisirs. Et vous avez le choix. Il y a deux chemins. La personne qui marche avec Dieu dit avec le **Psaume 16:11 : « Tu me feras connaître le sentier de la vie; Il y a d'abondantes joies devant ta face, Des délices éternelles à ta droite »**

Je vous ai souvent parlé de mon ami en Irlande qui a refusé un avancement dans son boulot parce qu'il savait qu'il devrait travailler le dimanche et qu'il aurait moins de temps pour servir dans son église. Il a fait un choix et il a refusé le chemin qui allait l'éloigner de Dieu. Sa priorité était de rester proche de son Seigneur. Et il savait que le jour du Seigneur, le jour du culte avec le peuple de Dieu, le jour consacré à Dieu, c'était un élément clé dans sa marche avec Jésus. Il a refusé une augmentation de salaire car son seul désir était de marcher avec son Seigneur. Est-ce que vos choix vous rapprochent de Dieu ou vous éloignent de Dieu ? Est-ce que votre ordinateur, votre télé, vos passe-temps, vos relations servent à fortifier votre marche avec Dieu ou à l'empêcher.

## **5. Marcher avec Dieu veut dire parler de lui**

Ce n'est pas dans ce passage mais dans le livre de Jude nous lisons: « Hénoc, le septième depuis Adam, a prophétisé en ces termes: Voici, le Seigneur est venu avec ses saintes myriades, pour exercer un jugement contre tous, et pour faire rendre compte à tous les impies parmi eux de tous les actes d'impiété qu'ils ont commis et de toutes les paroles injurieuses qu'ont proférées contre lui des pécheurs impies. » Jude 1:14-15 Je n'ai pas le temps de regarder ces versets en détail mais il suffit de dire qu'Hénoc, l'homme qui marchait avec Dieu, parlait de Dieu. Il avertissait du jugement de Dieu contre l'impiété. Il parlait de Dieu à ceux qui voulaient vivre sans Dieu. Il n'a pas eu peur de parler de son ami. Il n'a pas eu honte, malgré son message de jugement. Il marchait avec Dieu et il parlait de Dieu.

Peut-être que vous voulez dire : Mais Andrew, dans notre monde, dans ma famille, dans mon travail, il est tellement difficile de parler de Dieu. Et ce n'est pas faux. Mais si notre étude de Genèse 4 nous a montré une chose, elle nous a montré que c'était exactement la même chose pour Hénoc. Le monde de Genèse 4, le monde de Lémec était le monde d'Hénoc. Donc le fait de vivre dans un monde impie ne veut pas dire que nous ne parlons pas de Dieu. Nous parlons des choses que nous aimons, des gens que nous aimons. La personne qui aime Dieu, qui marche avec Dieu, elle parlera de lui.

Vous pouvez être sûr que ramer à contre-courant pour marcher avec Dieu, pour parler de lui, cela vous attirera toutes sortes de difficultés : le mépris des autres, de l'injustice, de la moquerie. C'est sûr à 100%. Jésus lui-même l'a dit : « S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi; » Jean 15:20. Certains ici ont expérimenté cette hostilité beaucoup plus que d'autres. Mais vous continuez à marcher avec Dieu. Vous continuez à parler de Lui.

## **6. Marcher avec Dieu veut dire avoir une espérance éternelle.**

Le verset 24 nous dit : « Hénoc marcha avec Dieu; puis il ne fut plus, parce que Dieu le prit. » Genèse 5:24 Hénoc est l'un des deux hommes dans la Bible qui n'a jamais connu la mort. Il a été enlevé de ce monde avant sa mort. L'autre était le prophète Elie (2 Rois 2:11). Et au lieu de conjecturer sur comment Dieu l'a enlevé, il vaut mieux voir la signification de son enlèvement pour nous. Au milieu d'un chapitre où la mort semble dominer, Dieu est en train de dire : je suis plus fort que la mort. J'ai vaincu la mort. Il est peu probable que Dieu fasse la même chose pour nous. Mais dans un sens, tous ceux qui marchent avec Dieu auront la même expérience d'Hénoc. Hénoc a passé sa vie à marcher avec Dieu et puis il est entré en la présence immédiate de Dieu au ciel. Et pour vous, si vous êtes en Jésus-Christ, à un moment donné, Dieu décidera que c'est le moment pour vous de passer en la présence immédiate de votre Seigneur Jésus-Christ.

Chaque enfant de Dieu, chaque chrétien peut dire avec Job, encore un homme qui a marché avec Dieu : « Mais je sais que mon Rédempteur est vivant, Et qu'il se lèvera le dernier sur la terre. Quand ma peau sera détruite, il se lèvera; Après que ma peau aura été détruite, moi-même je contemplerai Dieu. e le verrai, et il me sera favorable; Mes yeux le verront, et non ceux d'un autre; Mon âme languit d'attente au-dedans de moi. » Job 19:25-27 Si vous êtes en Jésus-Christ vous pouvez dire avec le Psalmiste : « Cependant je suis toujours avec toi, Tu m'as saisi la main droite; Tu me conduiras par ton conseil, Puis tu me recevras dans la gloire. Quel autre ai-je au ciel que toi! Et sur la terre je ne prends plaisir qu'en toi. » Psaume 73:23-25 L'espérance sûre et certaine pour le chrétien qui marche avec Dieu ici-bas, c'est qu'il marchera avec lui dans l'au-delà pour toute l'éternité. Dans Apocalypse 3.4 Jésus parle de ceux qui persévèrent dans leur marche avec Lui ici bas, qui ne se donnent pas à une vie de rébellion et de péché : « ils marcheront avec moi en vêtements blancs, »

Communion personnelle et proche avec Dieu. Écouter sa voix, parler avec lui, la joie de passer du temps en sa présence, la joie de le connaître. Aimer Dieu, avoir le désir intense, brûlant de jouir de sa présence. Choisir de ne rien faire pour être éloigné de Dieu. Désirer de parler de Dieu dans un monde impie. L'éternité passée devant la face de Dieu. Voilà la vie d'Hénoc. Est-ce votre vie ? Est-ce votre éternité ?

Comment une telle vie est-elle possible ? L'épître aux Hébreux chapitre 11 nous dit. Dans le verset 5 nous lisons : « C'est par la foi qu'Hénoc fut enlevé pour qu'il ne voie point la mort, et il ne parut plus parce que Dieu l'avait enlevé; » Hébreux 11:5 Hénoc a cru. Il a placée sa foi en Dieu, en les promesses de Dieu, en les promesses du Messie de Dieu, Jésus-Christ. Dieu s'est révélé à Hénoc et Hénoc a cru et par la foi il a marché avec Dieu. Et vous aussi, vous devez vivre par la foi, la foi en Jésus-Christ, mort sur la croix pour que vous puissiez être réconcilié avec Dieu et marcher avec Dieu. La Bible nous dit que par nature nous marchons dans les ténèbres, dans notre péché. Mais Dieu dans sa grâce enlève des hommes et des femmes comme nous, il nous enlève des ténèbres et il nous fait marcher dans la lumière. Il nous enlève de la mort et nous fait marcher avec lui. Il nous donne la vie. Psaume 73 « Tu m'as saisi la main droite; Tu me conduis par ton conseil, Puis tu me recevras dans la gloire. » Venez marcher avec Jésus. Il vous tend la main. Il vous recevra dans sa gloire.

29/04/2018